

Subscripción: Salamanca, 1 peseta al mes. Resto de España, 3,75 trimes-tre. Extranjero, 5 idem. Anuncios y reclamos, precios convencionales

Dos ediciones diarias. Número suelto 5 cénts.

El Castellano

DIARIO DE SALAMANCA

Dirección, Redacción y Administración: Calle de Zamora, núm. 11. Teléfono núm. 16. Talleres: Zamora, 19. FRANQUEO concertado. Número suelto 5 cénts.

El Castellano SEGUNDA EDICIÓN

Los valores españoles en París

A pesar de la calma en las transacciones propia de la estación, no ha carecido de interés la octava bursatil que acaba de transcurrir.

Un movimiento general de reacción tanto en el *Porquet* como en Banca, se dibujó el mediar la semana, bajo la influencia depresiva del grupo ruso, acentuada por el proyecto de transformación del Banco de Estado en sociedad anónima. Es en vano pretender el aislamiento de los fondos y valores rusos del conjunto de la cotización. Las huelgas, los desórdenes públicos, la indisciplina del ejército, los rumores de crisis ministerial; en una palabra, los hechos políticos y sociales, de Rusia a fuerza de repetidos, aparecen descontados por la Bolsa y solo afectan al grupo *moscovita*. Pero se lanza como *valleur d'essai* un proyecto que se relaciona con la situación financiera del imperio, y todo el edificio de la cotización experimenta los efectos de la sacudida.

El proyecto se reduce a convertir en Banco de Rusia (*Banque Russe*) sociedad por acciones, al actual Banco de Estado ruso, confiscando en beneficio de éste los 600.000.000 de rublos que constituyen la caja de oro de aquél, cantidad equivalente al capital del futuro establecimiento de crédito.

Al siguiente día se comentó el proyecto en sentido menos favorable, en la creencia de que la retención de los 600 millones de rublos por el Gobierno, le dispensaría de contraer otro empréstito de seguro fracaso en las presentes circunstancias. Apenas discutido este asunto, el *telegrafo* anuncia el atentado contra Mr. Stolypine, presidente del consejo de ministros de Rusia; atentado que causó 24 muertos y muchos heridos, y la impresión se deja sentir así en los fondos rusos y de otros Estados, aunque sin gran intensidad. La liquidación sin embargo se halla tan próxima, y el negocio es tan reducido que bastan los sucesos de Rusia para interrumpir las corrientes de alza en los fondos y valores más solicitados por la especulación.

He aquí las diferencias en la octava: Exterior español, 21 Agosto, 96'43; 28 Agosto, 96'45; diferencia 0'5. Norte de España, ídem, 270; ídem, 268; ídem 2.

Zaragoza, ídem, 416; ídem, 412; ídem 4. Riotinto, ídem, 1745; ídem, 1738; ídem 7.

El exterior español fluctúa entre 96'25 y 96'65. Se impresiona transitoriamente por las huelgas de Bilbao y al final por la baja de los rusos.

Los *Caminos* españoles tocan al término de la maniobra especulativa que les sostiene a los cursos, a mi juicio, exagerados, que han conseguido alcanzar. Teniendo en cuenta los productos, las obligaciones contraídas y aun las esperanzas de mayor descenso en el cambio español, no resultan justificados los cursos actuales.

Riotinto experimenta ligera reacción por la liquidación natural de beneficios de los compradores avisados. Las informaciones son siempre favorables a más altos precios del cobre, y en el mes próximo espérase nuevos progresos en todos los valores cupríferos.

Z. Meinart.

Correo telegráfico (Desde Madrid)

El ministro de Hacienda regresó esta mañana a Madrid.

Muéstrase satisfecho de las conferencias que ha celebrado en San Sebastián, y entre las cuales se cuenta la tenida con M. Cambón, y no oculta su decidido propósito de trabajar activamente en los proyectos económicos.

Instantes después de haber llegado recibió en su despacho oficial la visita del gobernador del Banco de España, señor Merino, celebrando ambos una breve conferencia.

Como se vé por los siguientes datos la huelga de Bilbao puede considerarse terminada, habiendo entrado hoy al trabajo los siguientes obreros.

En la mina de Iruñgorri entraron a

trabajar esta mañana 40 obreros, dejando de hacerlo solamente 5.

En la mina de don Luis Núñez reanudaron las labores 112 obreros, no habiéndolo hecho 19.

En la del señor Sota trabajan 16 obreros. Faltan 3 para completar el total.

En la mina del «Morro» empezaron a trabajar 180. No trabajan 40.

En la mina del señor Badosa entraron 60. Faltan 30.

Donde más obreros trabajan es en la mina del señor Gandaria: Entraron hoy 480, dejando de hacerlo 10.

En la mina «Montefuente», de los señores Chávarri, reanudaron las tareas 200 obreros. Se hallan en huelga 250.

En la mina «Malaespera» trabajan 200. Faltan 100.

En la cantera Los Manosos, solamente trabajan 24. Los restantes que son 100, están en huelga.

En la mina San Luis, dejaron de trabajar 50. Reanudaron las labores 100.

—Se asegura que la huelga de Santander aunque ahora se solucione el menor choque entre los obreros y los capataces hará que esta estalle nuevamente más formidable que ahora.

Los batallones de Figueras y Arapiles llegaron en la tarde de ayer procedentes de la corte.

En Castro Urdiales se presentaron ayer cincuenta huelguistas en el despedido denominado Castro Chico.

Allí volcaron la maquinaria del plano inclinado del ferrocarril minero de Castro Alén.

Después levantaron los carriles en considerable extensión.

Los patronos de las minas «Complemento» y «Maliano» han prometido acceder a la petición de los huelguistas.

Sábese que ayer salieron de Burgos con dirección a Santander cien guardias civiles de infantería y veinticinco de caballería.

Estas fuerzas van al mando del coronel encargado de la subinspección del cuerpo en la región.

De Valladolid salieron también con dirección a Santander noventa guardias civiles de caballería e infantería.

En la zona de Camargo, donde la huelga adquiere graves caracteres, se procederá con gran energía.

El comité huelguista insiste en que se llegue al paro general.

Ha quedado suspendida la circulación en el ferrocarril minero de Castro Urdiales a Alén.

El nuevo jefe de las fuerzas, general González Tablas, ha celebrado una conferencia con el vicepresidente del Círculo Minero y el jefe de Obras públicas.

Se acordó distribuir las fuerzas entre las 19 minas más importantes del distrito.

El alcalde de El Astillero, a fin de evitar incidentes, rogó a los comerciantes que no abrieran sus establecimientos.

Por noticias recibidas en el Gobierno civil de Santander, se sabe que las minas Camargo y Paulina empezaron ayer a trabajar bastantes obreros protegidos por la guardia civil.

A las siete de la mañana llegaron numerosos huelguistas, dando vivas a la huelga.

Los obreros que trabajaban se vieron obligados a suspender sus tareas.

Los huelguistas cometieron algunos destrozos en la mina «Paulina», y la compañía inglesa que la explota, presentará por ello una reclamación al gobierno.

Dícese que los concesionarios de la mina «Pirita» concederán a los obreros mejores reformas que las que solicitan los mineros de Vizcaya, si guardan orden y reanudan sus tareas.

Espino en Gijón

Tanto por la prensa de aquella localidad cuanto por las noticias particulares que hasta nosotros llegan, sabemos la brillante campaña artística que está realizando en el casino de Gijón nuestro ilustre paisano y muy querido amigo, el maestro Espino al frente del notable sexteto que dirige.

Celebranse conciertos casi a diario, a los que concurre cada vez público más numeroso que escucha las obras con religioso silencio para no perder ninguna de las múltiples bellezas que atesoran, y se consagra generalmente cada uno de ellos a uno de esos grandes maestros, Beethoven, Wagner, Mozart, etc.

En el que tuvo lugar el 21 del pasado, figuró por primera vez el poema sinfónico «El Diabolo Mundo» de que es autor nuestro distinguido amigo, quien recibió una

ovación inmensa del numeroso y selecto público que llenaba el pabellón de fiestas musicales.

Nosotros enviamos desde aquí nuestro entusiasta aplauso al insigne maestro que sabe de antiguo cuanto gozamos con sus triunfos en el arte que tan a la perfección domina.

- Copla del día -

El octavo no mentir se hizo anoche en el teatro; allá, sino a ver y oír, a aprender debieran ir políticos mas de cuatro.



Los reos inculcados de Mazarete y su protector el doctor Maestre

Gaceta rural

Revista de la semana Situación agrícola

En España

El mismo calor, la misma sequedad en el ambiente; ni tormentas ni lluvias, ni alteración meteorológica ninguna: tal es el resumen de la pasada semana.

El verano va siendo tan terrible y prolongado, que hace muchos años no se conocía otro igual.

En Asturias no llueve hace meses y en Galicia se ha perdido mucha parte de la cosecha por falta de agua; y ya se sabe que esas dos regiones son las más pluviosas de la península.

Tan continuada y general sequía, y tanto y tan estremado calor viene ya perjudicando el viñado y mermará los frutos de otoño.

En los mercados reina la mayor intranquilidad y una completa desorientación.

Los cereales continúan banjando sobre todo el trigo que ya en Castilla ha llegado a venderse a 38 reales. Verdad es que a Barcelona llegan barcos y más barcos de trigo extranjero que se cotiza a 16'50 francos los 100 kilos: a unos 30 reales la fanega. Aunque a estos se añadan los derechos arancelarios, 8 pesetas y el sobreprecio de los cambios, siempre resulta una competencia temible para los trigos nacionales.

En la provincia

Ni San Bartolomé ni ninguno de los Santos, que por serlo son milagrosos, de los del mes de Agosto, ha traído este año el beneficio de una pasajera lluvia. Los labradores que aun no han terminado de eras, se alegren; los demás, y los ganaderos, lo lamentan. Los viñedos, las patatas, los montes y el pasto, necesitan ya un buen rocío; pero ni viene... ni asoma.

Lo malo estábamos que faltan aires que permitan y favorezcan la limpieza; y en algunas eras hay todavía trigo por limpiar.

Nuestros mercados continúan en una situación deplorable. A algunos hay en la provincia donde el trigo se ha vendido a 36

reales. Cierta es que ha habido más cosecha de la que parecía, y los labradores tienen ahora que hacer sus pagos, desde la contribución y las rentas, hasta las iguales del médico y del veterinario; y hay que vender a todo trance. ¿Pero se repondrán los precios cuando pase esta época? Pocos creen en la afirmativa.

En el Extranjero

Francia.—En el Norte muéstranse regocijados los labradores por el buen tiempo de que se ha seguido disfrutando durante toda la semana.

De haber continuado las lluvias las avenas hubieran sufrido grandes perjuicios.

Los trabajos de recolección han sido reanudados en condiciones excelentes.

En el Este la recolección de todos los granos quedará terminada en los primeros días de la semana entrante. Los trigos recolectados son de una excelente calidad y los demás granos no pasan de medianos.

En el Oeste parece que la recolección será favorable en cuanto a calidad y acaso suficiente a recompensar las faltas en cuanto a la cantidad.

Faltan todavía unos días para dar un avance definitivo del resultado de la recolección en Francia; pudiendo asegurarse ya que el año es excepcional en Francia por la calidad de los trigos.

Inglaterra.—Durante la primera parte de la semana, el tiempo ha sido bueno y calido en el Sur y variable en el Norte, habiendo terminado ya la recolección en aquella comarca, mientras en esta última solo va muy adelantada.

Hasta aquí los resultados obtenidos son satisfactorios, a pesar de que el tiempo variable ha sido un obstáculo para los trabajos agrícolas.

Los encargos de trigo nuevo son menos importantes que los de Agosto del año último, habiendo experimentado este cereal alguna baja.

Alemania.—La recolección en este país promete ser muy satisfactoria.

El tiempo húmedo de la semana pasada ha retardado los trabajos de la recolección en el Norte, pero las condiciones climatológicas han mejorado después.

Austria.—La recolección en este país ha sido menos que mediana.

Hungría.—Según la última relación oficial, la recolección de trigos es excepcional en abundancia este año.

Italia.—La recolección de trigos es satisfactoria, aunque no sea mucho mayor que la del año pasado.

Rumania.—La recolección total es sin duda alguna, más considerable que el año anterior a consecuencia de haber aumentado la superficie de tierra sembrada. En cuanto a la calidad, nada puede decirse por ser muy irregular.

Bulgaria.—Se reciben buenas noticias de la recolección de trigos en cuanto a la calidad.

Rusia.—Se observa una gran disminución en la producción de este año con respecto a la del año anterior.

Los rendimientos aproximados son siempre dudosos y la calidad será mala ciertamente en la mayor parte del Sur y del Suroeste. En América se opina que la recolección de Rusia será inferior a la del año anterior en un 20 por 100.

Mercados y Precios

La semana muy en calma y los compradores poco animados.

Los precios corrientes son:

Sobre estación París trigo nacional de 22 a 23 francos, Danubio 16'50, Puerto del Havre, Hadwinter 16'50, Plata 16'75, Australia 17'85 y 18'25.

JUAN CAMPESINO.

Joyería moderna

— CALLE DE ZAMORA, NUMERO 13 —

COSAS DE LA CALLE

Guardia herido

Anoche fué agraviado por un joven oficial de guarnicionero, el guardia municipal Ramón Vicente que resultó con una herida en la cabeza.

Según se nos asegura, el hecho ocurrió del modo siguiente: hallábase el citado joven pelando la pava en la calle de las Viejas donde por lo visto tiene su dulcinea, cuando el guardia sin que sepamos porque razón, pues no es de creer que le molestara

el coloquio, llamó la atención al amartelado muchacho, el cual llevó tan a mal la advertencia que promovió un vivo altercado con el guardia. Esta, según manifestó el joven dió un empujón al que el irritado novio contestó descargando un bastonazo sobre la cabeza del municipal.

Es de advertir que el guardia Ramón Vicente no se hallaba de servicio en el momento en que ocurrió el suceso.

Ramón Vicente acudió a la Casa de Socorro donde se le hizo la correspondiente cura, tomándosele algunos puntos en la herida.

Un curda

Anoche fué conducido a la prevención donde pasó la noche un individuo que se hallaba un poquito excitado por el calor... del combustible que llevaba dentro.

El fresco que se respiraba en el cuarto de la churra y el dal amoniaco, mitigaron los ardores del tal individuo.

Telegramas de la mañana

Nuevas sacudidas

De Nueva York comunican que el «Herald», publica un despacho de Tacua (Chile) dando cuenta de haberse sentido nuevas sacudidas en Tacua y Arica, hasta la frontera del Perú.

El pánico es indescriptible, viéndose a los vecinos que duermen en las plazas llenos de terror.

La primera sacudida duró treinta segundos.

Por otro año más

Por un ukase imperial del Zar, se dispone prolongar por un año la ley marcial.

Han sido detenidos dos individuos sospechosos de complicidad en el asesinato del general Min.

El estado de sitio ha sido declarado en Varsovia.

Un escándalo

En la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento de Bilbao, el alcalde propuso se recompensara a los guardias municipales por su comportamiento ante los sucesos a que ha dado lugar la actual huelga a lo que se opusieron los concejales socialistas.

Arrecia el escándalo

A los concejales socialistas increpan los nacionalistas menudeando las frases gruesas de uno a otro bando, retirándose del salón de sesiones los concejales que siguen las inspiraciones de Pablo Iglesias.

¿Cuándo irá el rey a Bilbao?

El presidente del Consejo de ministros, hablando con los periodistas, dijo que el viaje del rey a Bilbao no se verificará hasta tanto que no desaparezca por completo la anomalía que existe en aquella villa.

Canalejas con don Alfonso

El señor Canalejas estuvo ayer mañana en Palacio celebrando una larga conferencia con el rey, y a la cual se concede bastante importancia por creerse que revistió el doble aspecto de cortesía y de política.

Paliza frustrada

Un grupo bastante numeroso de obreros huelguistas, esperó ayer la salida de los que habían entrado al trabajo en las minas de Santander a fin de propinarles una buena paliza.

Apercibida la guardia civil de los planes que fraguaban los huelguistas, intervino disolviendo los grupos.

Destruyendo ferrocarriles

La Central News, de Londres, ha recibido un telegrama de Cuba, diciendo que los rebeldes han destruido el ferrocarril central cubano, en la provincia de Santa Clara.

Comercios saqueados

Dicen de Shanghai que a consecuencia de la carestía experimentada por el arroz, numerosas tiendas han sido saqueadas en Tai-Tchen, habiendo sido muertos muchos de los saqueadores.

Casas destruidas

En Tche-Kingun un violento incendio ha destruido 120 casas. MAROTO.

Veraneo de EL CASTELLANO

DOS VIDAS

Dimos un adiós a la apacible estancia del Baleario y nos trasladamos a los parajes que esta región dedica a la industria.

Los aires cambian a medida que el coche avanza de uno a otro lugar y hasta los rayos del sol agostizo parecen indicar los diferentes caracteres de la vida tranquila a la actividad.

Y es que todo se contiene en el pensamiento humano y cuando cansados de no hacer nada se apodera de nosotros el fastidio y aburrimiento, sentimos al fin, la idea de conocer algo nuevo que satisfaga la curiosidad y ponga coto a la holganza.

Este motivo nos hizo despegar para visitar los lugares donde se trabaja, dirigiéndonos a Salinas, pueblo ó caserío distante 12 kilómetros donde se elaboran muchas toneladas de sal.

La industria en sí, nada tiene de particular, pero sí la vida que los habitantes de este lugar hacen, la cual no puede ser más triste y miserosa.

Parece «despegarse» la belleza del país con su improductible suelo. El panorama que presenta a nuestra vista la ideal campiña, no responde a la producción que debía; el sol que la alegra, entristece la miseria de sus habitantes; las aguas que la cruzan, hacen más penosa la situación por no saber donde aplicarlas, y hasta el sano aire que circula, parece estrellarse con esos seres dotados por la naturaleza de lo más poético y lo más lúgubre.

Multitud de chicos asedian al visitante, dando piruetas en busca de una moneda de cinco céntimos, que como chicos, habían de gastar en sabrosas golosinas; pero ni aun les queda este recurso, porque no tienen ni en qué ni en dónde hacerlo.

Comentando esta situación y alegres de haber visto tan pintoresco paisaje, volvimos los excursionistas, y al llegar a Bergüenda, nos detuvimos con el fin de enterarnos de sus costumbres y medios de vida.

Distra Salinas de este pueblo 6 kilómetros y su tan poco trayecto, cambia por completo la fase.

Apeados del vehículo que nos conducía, observamos que no había chicos que pedían, edificios sólidamente contruidos y hasta algunos con elegancia; sus habitantes dedicados a sus tareas ordinarias, y un campo con profusión de frondosos viñedos.

Aquel pueblo produce y vive, tan bien ayudado por un noble paisaje.

El marqués de Barambio ha montado allí una fábrica modelo de cognac, con soberbias bodegas, tinas enormes, puesto que las hay de más de 2.000 arrobas, perfeccionados alambiques, y en fin, los aparatos más modernos para esta industria.

Todas sus dependencias las visitamos, no echándose nada de menos para la elaboración de producto tan delicado y el cual debido a la amabilidad del administrador saboreamos, en sus diferentes clases que a juicio de los inteligentes son de excelente gusto.

Y cuando ya nada nos quedaba que hacer en aquél punto y la única obligación nos llamaba al Baleario, volvimos a éste haciendo diferentes juicios sobre la vida sosegada y apacible y la vida activa é inquieta de la cual habíamos participado por un momento.

De nuestra conversación nació el proyecto de visitar el día siguiente a Tovallina, nacimiento de la gran presa del canal de Fontecha y donde se halla establecido el piélag y sus máquinas potentes, asombro de todos cuantos visitan aquella obra gigantesca.

Pero como esto merece capítulo, dejaremos el relato para otro día.

Benito Davila

Sobrán 28 de Agosto.

Periódicos y revistas

El arte del teatro

Precioso por la primorosa estampación y la belleza de sus grabados é interesante por los asuntos que ofrece es el número de El Arte del Teatro que hoy se pone a la venta.

Publica una curiosa información de la vida artística é íntima de Ruiz de Arana con numerosos grabados. La compañía Moreno-Villagómez con preciosos retratos de ambos artistas, el nuevo tenor Baldoví que ha debutado con gran éxito en El Gran Teatro: vida de autores, Eugenio Sellés, con curiosísimas fotografías y anécdotas de música: la canción de La Canarieta de «El pollo Tejada»: retratos en colores de Joaquín Pino y José Mesejo, caricatura también en colores de este último, el teatro en América, Esperanza Pastor y extensa información del extranjero y de provincias.

DE TEATROS

En Bretón

Si yo fuera agorero y me envaneciera con la realización de mis augurios, alargaría el dedo índice y arrugando el entrecejo todo lo que pudiera, diría señalando al Bretón: ¡ya lo decía yo!

La lindísima producción de Echegaray me pareció siempre muy poco apropiado

para debutar y menos apropiado aun para debutar en Bretón.

Cuando un teatro está de moda y el público mejor aun, el público femenino va por no ser menos que las de Gómez y las de Pérez, arrastrando al masculino que siempre marcha como la soga tras el caldero, cualquier obra es buena para debutar; cuando por el contrario el teatro no es de moda, es preciso comenzar por caldearle, ofreciendo cosas de gran atracción para que el público vaya por ver, ya que no va por rutina.

De la equivocación de anoche no tardará en apercebirse el señor Salvat, que tiene talento, y entonces ya será otra cosa. La cuestión es muy susceptible de cambiar de aspecto y tenemos la esperanza de que cambiará, por indiscutible beneficio para la compañía, el público y la empresa.

La representación de anoche no tuvo grandes salientes, porque no se prestaba gran cosa. Algunos actores como el señor Salvat, Portes y Martí-Ray nos parecieron muy aceptables para realizar, si quieren, una buena temporada.

Las actrices, además de aceptables, reúnen las condiciones de guapas como la señorita Xifra que es muy bonita.

En Lagarto, lagarto! merece punto y aparte el señor Salvat que, aunque se excedió un poco en sus procedimientos cómicos, gustó mucho, sobre todo en el piano, al que a pesar de ser una carraca, arrancó una polka militar y un preludio—con morcillitas (1) y todo—que fué muy aplaudido.

ESE.

Para esta noche, «D Tomás» y «Los martes de las de Gómez».

Plaza de Toros

Mañana a las cinco, se celebrará la segunda función en la que el Sansón del siglo xx ejecutará numerosos y arriesgados trabajos, demostrando una vez más su originalidad de fuerza.

El Juzgado taquillero

Confirmando las noticias que ayer publicábamos bajo este mismo epígrafe, hoy podemos ampliarlas con las siguientes:

El Juez municipal de Salamanca señor Casanueva, no hizo lo que hizo, y procediendo por cierto con tanta energía como acierto, sino cumpliendo un exhorto del juzgado municipal de Villavieja para ejecución de sentencia dictada por el mismo.

Este último juzgado había entendido en una reclamación contra la compañía de Salamanca a Avila en la que se condenó a esta al pago de 250 pesetas, a lo cual había que añadir las costas de aquel juzgado y las diligencias que el de aquí había de practicar para hacer efectivo el embargo.

Personas competentes creen que en la manera de efectuarse el embargo se han infringido los preceptos de una disposición vigente del año 1869, pero si así es, la infracción legal no es achacable a este juez municipal que no ha hecho más que cumplir lo pedido por el de Villavieja; si quiera lo haya hecho después de haber observado todo género de miramientos cumpliendo deberes sociales no siempre exigibles.

En la taquilla del ferrocarril, dícese que el juzgado intervino fondos que no pertenecen exclusivamente a la compañía Avila Salamanca; pero sobre que el juzgado procedió así porque la taquilla parece destinada solo al servicio de dicha compañía, el error, si lo hubo, podrá subsanarse mediante la oportuna reclamación.

La cantidad embargada ascendió a 375 pesetas, de las cuales se han devuelto 6 ú 8 pesetas a la compañía A. S. por exceder del total que debía hacerse efectivo.

Palacio Luminoso

Anoche fué representado el programa mejor de los expuestos hasta ahora por la variedad de sus cuadros y la novedad de los mismos que fueron muy aplaudidos por el público que asistió a las secciones.

Se nos dice que este Cinematógrafo continuará establecido en el sitio donde se halla, para lo cual satisfará las ¡¡¡mil pesetas!!! exigidas por el Ayuntamiento.

Programa para hoy:

- 1.º Carreras de burros (cómico).
2.º El crepúsculo (tomado del natural).
3.º Miss Robinson (artistas gimnásticas).
4.º ¿Me quieres ó me mató? (cómico).
5.º Duchá del rsteao (cómico).
6.º Evoluciones de un Colegio.
Gran novedad.
7.º El contrabandista.
8.º Viaje de París a Montecarlo.

Dficiencias telegráficas

Ya conocemos las causas que debieran motivar el enorme retraso con que ayer recibimos el telegrama referente al sorteo de la Lotería Nacional y otros expedidos a la

(1) No creemos que sea preciso explicar esta palabra del argot teatral.

hora de costumbre y con la actividad nunca desmentida de nuestro corresponsal en Madrid.

Las causas al parecer no son otras que la irregularidad y el enorme desbarajuste con que debe hacerse el servicio en las oficinas de telégrafos de la Corte. Los telegramas a que hacemos referencia, se expidieron a las 14 y 20, y no llegaron a nuestro poder hasta las 20. Ordinariamente, telegramas puestos a la misma hora, se reciben en Salamanca entre las 16 y las 17, sin que esto, como se ve, sea ningún milagro de celeridad.

Pero no es eso lo mas extraño: lo extraño es que en el intervalo de las horas de expedición y de recibo, los diligentes jefes y oficiales de esta estación telegráfica pidieron repetidas veces comunicación con Madrid que les dió cero.

Y aun más: nuestro colega El Laboro recibió no solo sus telegramas de lotería con tasa de urgentes, sino telegramas del servicio ordinario que seguramente no estaban depositados en Madrid antes que los nuestros.

Y dadas estas explicaciones que debemos a nuestros abonados, no diremos por hoy una palabra más, porque las deficiencias telegráficas de que ayer fuimos víctimas, son de las que dan lugar a las correspondientes reclamaciones oficiales que por esta vez formularemos en regla.

LOCALES

Nuestro apreciable colega El Adelantado de Segovia reproduce en su número llegado hoy a esta el artículo publicado hace varios días por nosotros titulado «El alma castellana» del que es autor nuestro colaborador don César Real.

Las «Sales de Mediana de Aragón» empleadas en loción y baño conservan la piel fresca y suave.

Ha celebrado el sacrificio de la misa en el convento de Madres Carmelitas de Alba de Tormes, el señor Obispo de Cork (Irlanda) Fray Tomás Alfonso Odolagar, que se encuentra en la inmedata villa con objeto de visitar las reliquias de Santa Teresa.

El conocido pirotécnico de esta ciudad, don Victoriano Alonso Castro, ha sido contratado para dar las sesiones de fuegos artificiales en las próximas fiestas que en honor de Santa Teresa se han de celebrar en Alba de Tormes.

Brillantes de Boro

Se están recibiendo preciosas colecciones de alhajas tanto en fino como en imitación. Medallas nuevo modelo, alto relieve é infinidad de objetos para regalos a precios sumamente económicos. Calle Zamora número 13.

Con su distinguida señora ha regresado a ésta el cajero del Banco de España don Salvador Llamas.

Todo el día de ayer estuvo en esta el arquitecto don Enrique María Repullés.

El miércoles próximo terminarán los Santos ejercicios los canónigos y beneficiados de esta Catedral y la tercera tanda de sacerdotes.

Acompañado de sus hijos ha regresado de Béjar, nuestro querido amigo don Mariano Reymundo Arroyo.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Santiz se halla expuesto para su examen, el presupuesto formado para el año de 1907.

En los expedientes de responsabilidad seguidos contra los alcaldes y concejales de los Ayuntamientos de Casillas de Flores, Peñaparda, Sepulcro-Hilario y Tornadizo por débitos de consumos, correspondientes al año de 1906 el delegado de Hacienda ha acordado declarar responsables con sus bienes propios a los alcaldes y concejales de dichos pueblos.

TAHONA BRETON

Nueva Torta Sevillana; de manteca. Fabricamos cuatro clases de torta, todos los días. Bizcochos de Viena; mantecados. Todo a cinco céntimos piezas.

Ayer a las doce comparecieron ante la Alcaldía los gitanos que anteayer por la mañana promovieron en la plazuela del Poeta Iglesias un escándalo.

Los gitanos mientras esperaban al señor concejal de denuncias se trabaron de palabras. Uno de ellos sacó una pistola, con la que trató de agredir a su contrario, no logrando sus propósitos gracias a la oportuna intervención de un guardia municipal que consiguió quitársela de la mano.

En Itenero de Azaba se ha cometido un robo en la casa de don Constantino Casas, desconociéndose el valor de lo robado por hallarse el dueño en Figueira.

Res perdida

En el término de la Maya, partido de Alba de Tormes, se ha extraviado un novillo de tres a cuatro años, lomiconejo, corniabierte, castrado y orejisanc. Se suplica a quien conozca su paradero, lo comunique al alcalde de El Guijuelo.

La guardia civil de Cañizal ha denunciado ante el Juez municipal de Vallesa al vecino de Tarazona (Salamanca) Guillermo Villoradón, por haberle encontrado pescando sin licencia en el río Guareña, en el sitio denominado Prado de las Alamedas, término municipal del citado pueblo de Vallesa.

Han regresado de San Sebastián, la señorita Juana Aparicio y don Carlos M. Conde con su familia. Han empezado a instalarse en la Plaza de Colón las casetas destinadas a la venta de baratijas durante la próxima feria de Septiembre.

Recaudación de consumos

La recaudación del impuesto de consumos produjo en los distintos felatos de la ciudad el resultado siguiente durante el día de ayer.

Table with 2 columns: Felato and Pesetas. Rows include Felato de la Estación, del Rollo, del Puente, de la Puerta Zamora, de C. Ledesma, Matadero, and Total.

Recaudado en el mes de Agosto 61.471'46.

Esta mañana ha regresado de su excursión por Asturias y Santander el señor Obispo de la diócesis Revdo. P. Va'dés.

Después de inspeccionar varias obras de cuya dirección se halla encargado en diferentes pueblos de esta provincia, anoche regresó a Salamanca el arquitecto provincial don Joaquín de Vargas.

Apesar de lo dicho por un colega aun no ha vuelto de su viaje a Madrid, el Gobernador civil señor Larrondo.



Un naufragio

En Gijón naufragó a las diez de la noche de ayer a la altura del cabo de Peñas, a causa de la niebla, el vapor de la matrícula de Bilbao Rosalia, con cargamento de pinos y pipería vacía.

La tripulación y los pasajeros se salvaron en botes y desembarcaron en Avilés. El buque quedó totalmente perdido.

Leales derrotados

Una compañía de guardias rurales después de un combate con los insurrectos en la provincia de la Habana, se vió obligada a batirse en retirada.

El número cada vez mayor de los revolucionarios constituye una grave amenaza para la Habana.

Unos autos

El presidente de la Audiencia ha solicitado con urgencia los autos del proceso instruido con motivo del atentado contra los reyes.

Como el sumario está ya terminado, créese que la petición obedece al deseo de introducir en él alguna modificación, ó el de decretar la libertad provisional de alguno de los procesados.

Lo de la embajada

Ante la contestación dada por el marqués de Teverga no aceptando la embajada del Vaticano, vuelve este asunto a encontrarse sobre el tapete constituyendo el tema de todas las conversaciones.

Insiste que para este cargo será nombrado el señor Pérez Caballero.

Un combate

Dicen de la Habana que ha habido un sangriento combate en Artemisa, cuyo resultado no se conoce.

Las fuerzas leales estaban mandadas por el general Delgado, y las revolucionarias por el ex-diputado Campos Marqués.

Petición

Una comisión de vecinos del barrio de las Injurias visitó ayer al alcalde para pedirle que se aplaque el derribo de las casas de dicha barriada hasta que encuentren edificios en qué cobijarse.

El alcalde se mostró propicio al aplazamiento.

En el misterio

La policía sigue practicando gestiones para averiguar el paradero de la mujer que desapareció hace algunos días.

Parece que su marido, que fué quien presentó la denuncia de la desaparición, maltrataba a su esposa cruelmente. Estos informes han sido causa de que las autoridades decreten la detención del marido.

Ingreso

En Septiembre ingresará en la Academia de Infantería el infante don Alfonso de Orleans.

Con tal motivo vendrá a Madrid su madre la infanta doña Eulalia.

El caso Ferrer

Telegrafían de Bruselas que el consejo federal de asociaciones del libre pensamiento ha acordado protestar enérgicamente

Ayer falleció en nuestra ciudad, víctima de rapidísima enfermedad la señorita Ramona Flores Alvarez hija de nuestro particular amigo don Santiago Flores.

No hace muchos días que en el Baleario de Caldas de Oviedo sintióse enferma por vez primera y unos cuantos días han bastado para que la muerte la arrebatara del cariño de sus padres y de su numerosa y amable familia.

A toda ella y en particular a su afligido padre damos nuestro más sentido pésame.

Contadores de agua

El aprobado en primer lugar por el Ayuntamiento puede adquirirse por mediación del Representante don Francisco Pérez—Calle del Azafrán número 13. Se garantiza por 3 años.

NOVELTY

En esta elegante cordería hay exquisitas medias noches, emparejados, pasteles variados, pastillas de café, y fiambres. Se vende leche pura de cabras a 25 céntimos cuartillo.

Helados para mañana: Barquillo relleno, Pistache, Leche merengada, Limón y Mantecado.

mente contra la detención del señor Ferrer, director de la Escuela Moderna de Barcelona.

Su defensor, el señor Pi ha presentado a la Audiencia un nuevo escrito pidiendo la libertad, fundándose en que no resultan cargos contra él.

Barbarie de los moros

Dicen de Melilla que ayer, la kábila de Beni Bugafar, proclamó al Sultán Abdalaziz y llevó a la alcazaba de Zaida a unos sesenta prisioneros rebeldes, atados entre sí con cadenas al cuello y al pié.

Inmediatamente les saltaron a todos los ojos con hierros hechos ascuas.

Nuevo tratado

Las negociaciones para ultimar el tratado de comercio entre España y Suiza, las ha llevado el señor Navarreveter secretisimamente durante su permanencia en Casterés, durante estas nueve días.

Lo convenido

Los dos Gobiernos han acordado que el nuevo tratado empiece a regir el día 5 del corriente mes.

Políticos satistechos

El director de aduanas señor Sitjes y otro funcionario público que se hallaban veraneando en Berna durante las negociaciones del tratado, no ocultan su satisfacción por creer que España sale muy ventajosa de las bases convenidas.

Firma del tratado

El ministro de Hacienda señor Navarreveter ha asegurado que hoy mismo quedará firmado en Berna el tratado comercial definitivo con Suiza.

La columna segunda

En el convenio interino, Suiza se compromete a aceptar la segunda columna de nuestro arancel, concediéndonos en cambio el tratado de nación más favorecido.

Cláusulas secretas

El tratado lleva anejas unas tarifas que permanecerán secretas hasta que puedan ser conocidas por las Cortes.

Obsequio a los delegados

El día 12 se celebrará en Berna un banquete con el que el Presidente del Consejo federal de Suiza, obsequiará a los delegados españoles que han negociado el tratado comercial.

ESANOFELE

(Contraveneno del Mosquito) Previene el paludismo y lo cura en todas sus formas. Dosis curativa: 6 píldoras diarias por 15 días. Dosis preventiva y reconstituyente: 2 píldoras diarias.

Rogamos a los señores doctores, que lo ensayen en los casos que resultan incurables con cualquier otro tratamiento, con la seguridad de que después de la segunda píldora abandonarán nunca.

Depósito: Alfredo Rolando.—Bajada de San Miguel, 1.—Barcelona.



Se vende
madera de nogal de todas dimensiones para carros, vigas, machones y cuartones de blanco y chopo, tabla y tableta de blanco, toda en condiciones de destinarse en obras.
Dirigirse á D. Alfonso Fernández del Campo en Villamor de los Escuderos. 26-30

Mil pesetas se ofrecen al que presente cap sulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente las enfermedades urinarias.
Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El peligro amarillo vencido
Es indispensable hacer un uso regular de la Bolidina Houdé para evitar y curar las crisis agudas de las enfermedades del hígado, cólicos hepáticos, congestiones del hígado, fiebres de los países cálidos, ictericia, etc. Recomendada por los prácticos más eminentes del mundo médico, la Bolidina Houdé hace desaparecer en

Baños de Retortillo
Provincia de Salamanca
ABIERTOS TODO EL AÑO
Temporal oficial desde el 15 de Julio al 15 de Septiembre.
Sin rival contra el reumatismo en todas sus manifestaciones, contra las enfermedades del aparato respiratorio y del aparato digestivo, sistema nervioso, parálisis centales y periféricas, etc. Con todos los aparatos nuevos y modernos de duchas, inhalaciones, pulverizaciones, baño de ciruelo y de salicilo, gran fonda á cargo de D. José Martín, hermano político de Chapado.
Para más detalles dirigirse á D. Esteban Bernal, en Retortillo.

FERRO-QUINA-BI
LICOR TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE MILAN
NOCERA-UMBRA
(MANANTIAL ANGÉLICA)
Agua Mineral de Mesa
EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS
DEPOSITO: A. SOLANO, BARCELONA
CALLE DE PRINCESA, 12

Almacén de Vinos de V. VILLAR
Calle de Toro, 49
Vinos de mesa de elaboración esmerada
Vinos embotellados.—Tinto, cosecha de 1900, 75 céntimos sin casco.—Idem de 1901, 50 id.—Idem de 1904, Corriente, 30 id.—Vino clarete, cosecha de 1903, 40 céntimos.
Vinos de Jerez, lejitimos, recibidos en cajas de una docena de las Bodegas de D. FRANCISCO A. GONZALEZ.
SECOS.—Pálido, 2.25.—Medio botella, 1.50.—Jerez añejo, 3.—Solera fina, 3.50.—Solera orlosa, 4.—Palma, 5.—Palo cortado, 5.
DULCES.—Pedro Ximenez (añejo) 3.75.—Pedro Ximenez (superior) 4.75.—Moscatel (añejo) 3.25.—Moscatel (superior) 5.75.
Hay cajas de una docena en las que se hace un descuento.
Venta de cebada al por menor

Y se dejó caer sobre el clásico diván que adorna todos los gabinetes particulares de los restaurantes de París.
—¿Habeis comido?
—Sí.
—¿Queréis cenar.
—No, y hablemos pronto, os lo suplico... si es que tenemos que hablar, porque deseo dejar cuanto antes vuestra compañía.
—Creo que estais en el deber de darnos algunas explicaciones—dijo Renato:—os hemos hecho venir para tener noticias frescas de vuestros labios...
—¡Pardiez!—dijo Fabricio, cuyo rostro se contrajo—si solo me llamais para eso, podiais haberlo dejado para mañana. Las noticias que tengo que daros no son de un género tan grato que no se puedan dejar para otro día.
—¡Cómo!—Repuso el doctor Rittner—ya en mi casa de Auteuil, al darme cuenta de la locura de vuestra tia... de la mano izquierda, me habeis referido la ejecución del reo de Melun, ¿os habeis llamado alguna particularidad epojosa?
—Respecto á la ejecución, no; las cosas han pasado como os las he dicho... No está ahí el peligro...
—¿Hay peligro?—preguntó Renato pelidando.

muy poco tiempo—como lo prueba n los millares de atestaciones procedentes de todos los países—el tinte amarillo característico de todas las personas atacadas de una afección hepática cualquiera. Presta asimismo grandísimos servicios en las convalecencias, en las pérdidas de apetito y en las digestiones difíciles.
De venta en todas las buenas Farmacias.—Depósito: A. Hoadé, 29, rue Albouy, Paris.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio inserto en 4.ª plana Abonos Químicos de la casa CKOS, de Barcelona, cuyo solo nombre constituye una garantía.
Fijense los labradores.

Maderas y materiales de construcción Frente á Calatrava DE J. GARCÍA DE PIEDRA (HIJO)
Vendo con una pequeña utilidad. Tengo la representación del cemento mejor que hasta hoy se conoce, marca «Cancrejo» á 5.25 pesetas saco de 50 kilos.

LA TOS FERINA, lo saben las madres, se cura con la LACTOFERINA del DR. CALDEIRO. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor.
Imprenta de Almaráz y Comp.ª

RENOMBRADOS MEDICAMENTOS
Milagrosos confites COSTANZI
para las estrecheces uretrales uretritis-prostatitis-cistitis catarros de la vejiga
Curación radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los «Confites Costanzi», los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías genito-uritarias su estado normal. Una caja Confites Costanzi, 5 pesetas.
Mias venéreas. Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc. curación radical, milagrosamente, en 8 ó 10 días con los renombrados «Confites ó Inyección Costanzi». Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.
Sífilis. Curación radical con el Antisifilitico «Roob Costanzi», depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura los adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.
Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades «Costanzi», pues usando estas á las primeras manifestaciones del mal, se estirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es esta infalible.
Consultas médicas en la calle Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.
De venta en Salamanca: en casa de S. Primo, Plaza de la Verdura, 5 y 7, y principales farmacias.
Depósito exclusivo para España: Farmacia GRAU INGLADA, Asalto, 4, Barcelona

LA VASCONIA
Sociedad de Seguros á prima fija
Capital social: 5.000.000 de Pesetas
Delegado en esta provincia D. Ricardo Gracia Crespo.—Oficina Afueras de Toro, 2, principal, izquierda.—SALAMANCA.
Agentes en todas las cabezas de partido y pueblos importantes

Mercado de Valladolid
Dia 21
Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 300 fanegas de trigo á 39 reales una.
Tendencia sostenida.
Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 350 fanegas de trigo á 39,25 reales una.
Centeno 2 0 a 26.50
Cebada 80 id. a 19.50
Tendencia sostenida.
Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 35,00 pesetas. Clases blancas y buenas á 34,50 id. Idem corrientes á 34,00 id. Idem de segunda buena á 33 id, los 100 kilos, y con saco en estación.

FERROCARRILES
Reclamaciones á las Compañías, por averías, faltas, retrasos y portes indebidos.
Plaza de la Libertad, 9, Salamanca
De 9 á 1 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.

Salvados.—Tercerillas buenas, á 8 reales arroba; cuartas á 6; comidilla, á 4.50; salvado ancho, á 5.00.
Medina del Campo
En el de ayer entraron 2000 fanegas de trigo que se vendieron á 38,50 reales las 94 libras.
Tendencia sostenida.

El Médico de las Locas 301
sus habitaciones, y Fabricio, repitiendo que iria sin falta á visitar la propiedad de Neuilly, y prometiendo volver á almorzar al día siguiente con su tío, se retiró.
La idea de habitar una linda casa con jardín en las cercanías de París entusiasmaba á Emma.
XVII
Fabricio, que ocupaba en la calle de Clichy el entresuelo de un pabellon, situado en el fondo del patio de una gran casa de comercio, entró en su casa rendido de fatiga y contando entregarse á un sueño reparador, cuando el portero le detuvo, y le dijo:
—Mr. Leclère, tengo aquí una carta para vos.
—¿De París?—preguntó maquinalmente Fabricio.
—Es de suponer, porque ha sido traída por uno de los lacayos de un restaurant... no sé cual, aunque lo ha dicho.
Fabricio tomó la carta, fijó los ojos en el sobre, reconoció la letra de Renato Jancelyn, y sacando una pequeña llave del bolsillo, subió á su cuarto: Lorenzo, que así se llamaba su criado, dormía á pierna suelta sobre un diván del siglo XV, que habia en el vestíbulo, y el jóven le des-

Las Aguas **VICHY-ÉTAT** son insustituibles. Exijase:
Para las Enfermedades del Estómago **VICHY-HOPITAL**
Para Enfermedades del Hígado **VICHY-GRANDE GRILLE**
Para las Enfermedades de los Riñones **VICHY-CELESTINS**
Venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

30 pesetas semanales
pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó bien por la mía, artículo novedad facil invento, admirable y nunca visto. Remitiendo 30 céntimos en sellos de franqueo, se reciben franco domicilio muestras y explicaciones detalladas.
Escribir á J. A. Jordá, plaza de Saa Miguel 1, B, Barcelona.

VICHY-ÉTAT MARCA DE GARANTIA

Jabón de Sales de La Toja
Cura y evita las enfermedades de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como JABON DE TOCADOR. De venta en las principales Farmacias, Droguerías y Perfumerías. En Salamanca: Droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sanchez, Farmacias de don Jerónimo Urbina, don Pablo Beltran Heredia, don Angel Garcia Ruiz y principales.

El Médico de las Locas 301
sus habitaciones, y Fabricio, repitiendo que iria sin falta á visitar la propiedad de Neuilly, y prometiendo volver á almorzar al día siguiente con su tío, se retiró.
La idea de habitar una linda casa con jardín en las cercanías de París entusiasmaba á Emma.
XVII
Fabricio, que ocupaba en la calle de Clichy el entresuelo de un pabellon, situado en el fondo del patio de una gran casa de comercio, entró en su casa rendido de fatiga y contando entregarse á un sueño reparador, cuando el portero le detuvo, y le dijo:
—Mr. Leclère, tengo aquí una carta para vos.
—¿De París?—preguntó maquinalmente Fabricio.
—Es de suponer, porque ha sido traída por uno de los lacayos de un restaurant... no sé cual, aunque lo ha dicho.
Fabricio tomó la carta, fijó los ojos en el sobre, reconoció la letra de Renato Jancelyn, y sacando una pequeña llave del bolsillo, subió á su cuarto: Lorenzo, que así se llamaba su criado, dormía á pierna suelta sobre un diván del siglo XV, que habia en el vestíbulo, y el jóven le des-

El Médico de las Locas 301
sus habitaciones, y Fabricio, repitiendo que iria sin falta á visitar la propiedad de Neuilly, y prometiendo volver á almorzar al día siguiente con su tío, se retiró.
La idea de habitar una linda casa con jardín en las cercanías de París entusiasmaba á Emma.
XVII
Fabricio, que ocupaba en la calle de Clichy el entresuelo de un pabellon, situado en el fondo del patio de una gran casa de comercio, entró en su casa rendido de fatiga y contando entregarse á un sueño reparador, cuando el portero le detuvo, y le dijo:
—Mr. Leclère, tengo aquí una carta para vos.
—¿De París?—preguntó maquinalmente Fabricio.
—Es de suponer, porque ha sido traída por uno de los lacayos de un restaurant... no sé cual, aunque lo ha dicho.
Fabricio tomó la carta, fijó los ojos en el sobre, reconoció la letra de Renato Jancelyn, y sacando una pequeña llave del bolsillo, subió á su cuarto: Lorenzo, que así se llamaba su criado, dormía á pierna suelta sobre un diván del siglo XV, que habia en el vestíbulo, y el jóven le des-

CENTRO-PENSION Mañes
Para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto
Director propietario: D. José Mañes Casaux
— CALLES DEL SILENCIO 1, y TESTADO 1—SALAMANCA—
Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo á las Facultades e Institutos ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido á su régimen especial, á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.
La Casa-Colegio consta de amplias y higiénicas habitaciones; salones de estudio y comedores; amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio 1, y Testado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.
El Profesorado consta: de Licenciados en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros Superiores de 1.ª enseñanza.
Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.
En la Escuela que á cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingresos en Normales é Institutos.
Continúan las clases de preparación especial para los que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Setiembre, con muy poco trabajo del alumno.
Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al Reglamento.
Siendo este Colegio el más antiguo de su índole en esta Capital, ha conseguido con su trabajo constante el mejor resultado, como lo demuestran las siguientes notas obtenidas desde su fundación: Matrículas de honor, 42.—Sobresalientes, 146.—Notables, 449.—Aprobados, 561.—Total de exámenes en 5 años, 1 218.
Bachilleres, 24; Licenciados en Derecho, 3; Medicina, 2; Ciencias, 1.
Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante. Alimentación VERDAD, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro. Previa autorización se formalizan toda clase de matrículas para los centros oficiales.
Pídanse detalles y Reglamentos al Director

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES
movida por la electricidad de
Juan Francisco Martínez é Hijos
Plazuela de San Juan de Barbalos, números 13 y 15
El dueño de esta acreditada Fábrica, que no ha escatimado sacrificio alguno para montar su establecimiento á la altura de los mejores de su género, acaba de instalar motores eléctricos que hacen más perfecta, limpia y económica la fabricación de chocolates, deseando corresponder al favor con que el público le distingue.
Fabricase toda clase de chocolates desde el precio de 1,50 pesetas libra en adelante; contándose con el más variado surtido de cacao de todas las procedencias.
Se elaboran tareas por encargo á precios sumamente económicos, pudiendo los interesados elegir las clases de cacao y azúcar que les convengan y presentando todas las operaciones de la elaboración. Para mayor garantía, los clientes podrán devolver las tareas encargadas, si una vez hechas no fueran de su gusto.
Se hará una rebaja proporcional en los encargos que excedan de 6 libras.
El lema de la Fábrica de Chocolates del señor Martínez é Hijos, es este: **limpieza, prontitud y economía.**

Liceo Escolar
COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA
Directores
D. Pedro y D. Francisco González García
Premios extraordinarios en las Facultades de Letras y Ciencias
PLAZA DE LOS BANDOS, 5, Salamanca
Este Colegio ha reunido cincuenta y dos internos al cumplir los dos años de su fundación.
Se suprimen las plazas de Facultad para admitir únicamente alumnos del Instituto.
Pueden ser éstos internos, medio-pensionistas y externos, oficiales y libres.
Correspondencia y reglamentos á DON PEDRO GONZALEZ. 14-36

Jabón de Sales de La Toja
Cura y evita las enfermedades de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como JABON DE TOCADOR. De venta en las principales Farmacias, Droguerías y Perfumerías. En Salamanca: Droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sanchez, Farmacias de don Jerónimo Urbina, don Pablo Beltran Heredia, don Angel Garcia Ruiz y principales.

Gran Fábrica

de

ABONOS QUÍMICOS

y

primeras materias para los mismos

MIRAT E HIJO

SALAMANCA 15-0

Averly Montaut y Garcia, de Zaragoza

Casa constructora la mas importante en España y Portugal. Molinos con castilletes de hierro, Limpias, Sasores, Deschadoras, y toda clase de aratos modernos para fábricas de harinas y molinos, Martillos y piquetas de acero fundido de las mejores marcas, Macetas, correas de todas clases.

Tambien tiene piedras francesas de la Dordña y Ferté de las que son los únicos depositarios en España, además hay las mejores máquinas agrícolas, como son Trilladoras, Trillos veloces, sistema Rodrigo Martín, con patente en España, Aventadoras para limpiar los granos en las eras, sistema Taser, cuyas máquinas limpian de 18 á 20 fanegas por hora, segadoras, sembradoras y arados mecánicos de hierro. Tahonas mecánicas, con la garantía de sus buenos resultados y el crédito con que cuenta esta casa en España y Portugal.

Se hacen presupuestos para molinos maquileros como tambien para fábricas de piedras y cilindros encarrilados en la casa de Ruedas hidráulicas, turbinas, Máquinas de vapor y Motores de Gas pobre. Cilindros amacorradores ó refinadores. Amasadoras sistema «AVERLY».

Se mandan catálogos, y para recibir informes pueden escribirlos á la casa, como también á don José Vaguero Garcia, Fontana, número 10, representante en la provincia.

Abonos Químicos

Superfosfatos.—Nitratos.—Sulfato-amónico.—Sales de Potasa, etc., etc.

Sociedad Anónima CROS—BARCELONA

Para análisis de tierras, consultas, envío de folletos agrícolas y suscripción a la revista «Los Abonos Químicos», cuyos servicios son todos gratuitos. Dirijirse á

D. JUAN GAVILAN

JOVELLANOS 5, PRAL.—MADRID

Director de las Oficinas Técnicas de la Sociedad CROS

Para noticias mercantiles y precios y pedidos de cualquier importancia que sean á

La Agencia de Salamanca, PADRE CAMARA 5.

MAQUINA DE ESCRIBIR REMINGTON

Gran Prix

Paris 1900  Ultimos modelos números 7 y 8 para escribir en dos colores

Máquinas de calcular para todas las operaciones aritméticas. Accesorios y papeles de todas clases para todos los sistemas de máquinas de escribir. Duplicadores y rotativas para copias múltiples. Mesas con báscula, especiales para máquinas de escribir.

Pidanse catálogos á la

Remington Typewriter Company

Calle Gardoqui, número 3—Bilbao

Oftalmiaterion

Nuevo, poderoso remedio para las enfermedades de los ojos

Siempre hace bien; jamás daño

Se ofrecen pruebas de admirables curaciones, hasta en crónicos y desesperados casos. En los recientes, maravillosa rapidez.

Prospectos, detalles y depósito en esta Capital: Farmacia de GARCIA RUIZ, Plaza Mayor, 36

EL ALMACEN de materiales de construcción de FRANCISCO PEREZ ENTISNE, que tenia establecido en la Puerta de Zamora número 11, lo ha trasladado á la calle del Azafrán número 13, donde se continuarán sirviendo á domicilio los siguientes materiales:

Cal, yeso, baldosines ficos de cemento, azulejos blancos y de color, tubería de gres, baldosilla, ladrillos prensados y de adorno para impostas, jambas, etc.; cal hidráulica-cemento de las marcas más acreditadas. Precios muy económicos. Por vagones completos á precios de fábrica.

Almacen de Yeso

Exclusiva de la blanca Paseo de la Estación, 15 Salamanca

Se sirve á domicilio y se sirven vagones completos, á precios de fábrica. Cal de Cáceres ó hidráulica superior de Zumaya

Arsonio Andrés SALAMANCA

Ferreteria de Hijos de A. Morente

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espino artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y PAPELES PINTADOS DESDE 0,25 PESETAS EL ROLLO.

Sanchez Barbero, 9 y 11

Platería, Joyería y Relojería Viuda é Hijos de Fernando Garcia

Puerta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción Casa fundada en 1810 Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.

Premios en varias Exposiciones

TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico sin rival de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pildoras LOS pesetas.

Único depósito para la venta de pildoras febrífugas de F. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes. Corriño, 22, Salamanca.

Se vende Papel para envolver

EL FÉNIX

Fundada en 1819.

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS

Incendios. Vida



Garantías: Ramo de Incendios, 95 millones. Ramo de Vida, 333 millones. Incendios: Nominal, 1.000; efectivo, 11.400 francos. Vida: Nominal, 5.000; efectivo, 33.000 francos.

Valor de las acciones... Incendios: 352.274.000 francos. Vida: 361.324.000

Representante apoderado en esta provincia: Don Ramón Hernández Ballesteros (Hijo de Hernández Iglesias). Plaza Mayor, número 37; Salamanca

Alberto Laurin



Primera casa fundada en España para la importación directa de Piedras francesas de La Ferte, Dordña y Gironda para toda clase de molturación, garantizadas con certificados de origen.

Especialidad en maquinaria para Molinos harineros, Aparatos para la elevación de aguas y Norias perfeccionadas.

Se solicita correspondencia con las personas que necesiten ó proyecten instalar cualquiera clase de maquinaria.

Dirección Postal y Telegráfica: A. Laurin, en LEON

GRAN ALMACEN DE MÚSICA

ZAMORA, 24, Salamanca

Magníficos y elegantísimos pianos Chasseigne, Frères, Bord Gaveau y de otras acreditadísimas marcas.

Harmoniums y mediodfonos de las mejores marcas de Paris desde pesetas 275 á 12.000.

Gran surtido en guitarras, bandurrias, laudes, violines, mandolinas y toda clase de instrumentos.

Metronomos, cajas de música, cubre-teclados y cul-pianos y accesorios Encuademadores eléctricos para papeles de música. Música de la

EDICION UNIVERSAL DE VIENA

la mejor y mas barata de cuantas existen. Economía de 50 por 100 á 70 por 100. Catálogos gratis á quien los pida.

Se cambian pianos

usados por nuevos

Colegio del AVE-MARIA

Zamora, 24

Hay Enseñanza graduada, Gimnasio, Trabajos manuales, Paseos y Excursiones. Cada maestro no puede tener á su cargo más de TREINTA NIÑOS para así atender mejor á su educación particular.

Honorarios: Cuatro pesetas primer grado; cinco el segundo; siete el tercero y ocho el cuarto.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos

Director: D. Filemon Blazquez Castro

Liceo Escolar

Esta parte de la cuarta plana de El Castellano es propiedad de la Sociedad Española de Información y Publicidad, cuyo Director es D. Ramón Melgares, estando establecida en Madrid, en la calle del Príncipe núm. 33.

pró, le dió orden de encender luz y se dirigió con el criado á su habitación.

—¿Ha venido alguien á preguntar por mí?

—No, señor.

—Está bien; podeis retiraros, no os necesito.

El criado no se lo hizo repetir, y Fabricio rompió el sobre de la carta de Renato Jancelyn, el hermano de Matilde, que decía así:

«Querido amigo: Os escribo en casa de Brebant, donde el doctor me explica las graves razones que os impiden venir á comer con nosotros. Os disculpamos, pero el doctor y yo tenemos absoluta necesidad de veros hoy mismo; por lo tanto, os aguardamos hasta las once y cuarto en el comedor número 5. Siempre vuestro, Renato.»

—El diablo les lleve!—murmuró el jóven mirando su reloj, el cual señalaba las once y cuarto.

Tomó su sombrero y sus guantes, y volvió á salir de la estancia á tiempo que Lorenzo cerraba con doble llave la puerta de entrada.

—No correis—dijo—vuelvo á salir.

—Si el señor acaba de entrar, ¿hay que aguardar al señor?—repuso Lorenzo con tono melancólico.—El señor me habia permitido irme á acostar.

—Os lo permito.

—Entonces, buenas noches, señor. Si el se-

Ahor vá á jugar, me alegraré de que tenga buena suerte, porque el servicio del señor es muy difícil cuando pierde... ¡Cualquiera diría que tengo yo la culpa!

—No temais por esta vez—dijo Fabricio sonriendo.

Y salió de nuevo á la calle.

Un coche de plaza pasaba vacío, subió en él y llegó á casa de Brebant ántes de un cuarto de hora, no sin haber estudiado durante el camino su situación y la manera que mas le convenia de presentarse á sus asociados; hizo se abrir la puerta del gabinete número 5, y encontró á sus dos amigos con los codos apoyados sobre una mesa, donde los restos de postres y vinos se confundian con desorden; sin embargo, una botella de Champagne, casi intacta, veíase aún en su heladora al lado del café, y cajas de cigarros. Frantz Rittner y Renato Jancelyn fumaban con ese bienestar que sigue á toda comida suculenta.

—¡Bravo!—dijo Renato Jancelyn cuando vió al recién llegado.—Sois exacto como un algebra-cil. Las once menos cinco minutos... Temiamos que vuestras nuevas funciones de Guía del extranjero en Paris os impidieran acudir á nuestra cita.

—Vuestra carta demostraba urgencia, y he venido, aunque dándos á todos los diablos. ¡Estoy rendido!